
- Вадим Валентино-

вич, буквально на днях 

вышел Ваш новый 

сборник стихов. Что в 

нем нового для читате-

ля? 

- Да, действительно, 

несколько дней назад я 

выпустил новый сборник 

стихов под названием «И 

ленты дорог далеко нас 

уводят…». По воли об-

стоятельств, два преды-

дущих сборника также 

выходили в июне. В ка-

кой-то мере это связано с 

тем, что июнь в работе 

преподавателя это конец 

года, подведение итогов, 

первая возможность рас-

слабиться после долгих и 

трудных девяти месяцев 

работы. 

В этот сборник вошли 

стихотворения, написан-

ные за последние два го-

да. Таким образом, полу-

чается, что сборник гото-

вился два года, в отличие от предыдущего, ко-

торый был написан за год. Это я связываю, в 

первую очередь, с большой профессиональной 

загруженностью последних двух лет. 

За два минувших года много, что измени-

лось. Весной-летом 2021 года еще бушевала 

пандемия. Мы работали хоть и очно, но все же 

иногда уходили на удаленный режим работы. 

Оглядываясь на весь этот пандемийный период, 

я сейчас понимаю, что та пауза и те трудности в 

какой-то мере принесли пользу. Пандемия, по-

ставив нас в безвыходное положение, дала по-

нять, что есть обстоятельства, которые сильнее 

нас. И даже не только нас, но и общества (и да-

же страны!) в целом. Это, я считаю, было полез-

но для прохождения дальнейшего пути.  

Посмотрите сами, еще два года назад мы все 

боялись заразиться вирусом, носили маски. А 

сейчас? Где остались эти маски? Кто о них пом-

нит? А тогда ведь казалось, что эпидемия нико-

гда не закончится… 

За свою жизнь мы проживаем несколько 

жизней. И когда вот такая очередная жизнь за-

канчивается, вот тогда и выходит новый сбор-

ник. Это не про-

сто слова. Мы, 

действительно, 

не такие, какими 

были два года 

назад. 

Что же каса-

ется стихотво-

рений, то они, 

на мой взгляд, 

получились бо-

лее сюжетные, 

чем в двух 

предыдущих 

сборниках. Бо-

лее хлесткими. 

В них мной бы-

ли вскрыты не-

которые обстоя-

тельства, кото-

рые ставят в 

неловкое поло-

жение некото-

рых определен-

ных людей. Ну а 

как я мог посту-

пить иначе? Я 

всегда в таких 

случаях привожу строки из песни на музыку 

Вячеслава Добрынина: «Нет, жизнь не только 

майский день, где все танцуют и поют…» Доро-

ги в этой жизни разные и стихи тоже разные. 

- Каким был этот год для Вас с професси-

ональной точки зрения? 

- С одной стороны, он тяжелее, а с другой – 

легче, чем 2021 – 2022 учебный год. Хотя, 

наверно, все-таки чуть легче.  

- Как Вы оцениваете успехи Ваших сту-

дентов в этом году? 



- Что касается студентов, которые пришли ко 

мне в сентябре этого учебного года на первый 

курс, то их уровень, конечно, выше, чем тех, 

которые приходили годом ранее. В первую оче-

редь, я это связываю с более высоким профес-

сионализмом приемной комиссии, которая 

смогла грамотно провести приемную кампанию 

летом 2022 года. Вообще, начало – это очень 

важно. Приходя, абитуриенты сразу видят от-

ношение к себе. И, кстати сказать, и безразличие 

тоже видят. 

К этому надо добавить, что мной были изме-

нен порядок сдачи дифференцированного заче-

та. Если раньше я выставлял его по текущим 

оценкам, то в этом году я впервые попробовал 

организовать целое мероприятие: студенты го-

товят свои презентации, выступают. Это изме-

нение мне понравилось. Благодаря их выступле-

ниям я могу узнать много нового. И все это но-

вое – их отношение к жизни и предмету. 

Что приятно, многие из них целенаправленно 

пришли на свою специальность. Они интересу-

ются своей будущей профессией. А не учатся по 

принципу «мне все равно, я буду работать кас-

сиром в «Пятерочке».  А ведь еще пять лет назад 

такие высказывания приходилось слышать ча-

сто… Но тогда и колледж был совершенно дру-

гой. И вот опять мы возвращаемся к тому, с чего 

начали. И снова получается: жизнь одна, но в 

ней еще есть маленькие жизни. Сейчас Вы меня 

заставили вспомнить начало моей работы в Ни-

жегородском колледже малого бизнеса и воз-

никло такое ощущение, что это было в другой 

жизни… 

- Для обеспечения качественной подачи 

знаний нужно серьезная материальная база. 

Есть ли какие положительные направления в 

этом плане? 

- Это, в основном, касается спецпредметов, 

которые я веду по специальности «Реклама». 

Веду на третьем курсе. Там есть предмет «Про-

ектная компьютерная графика и мультимедиа», 

для изучения которого требуется серьезное про-

граммное обеспечение. Все годы работы в кол-

ледже периодически я просил его установить, но 

каждый раз получал по тем или иным причинам 

отказ. И вот только в этом году благодаря тому, 

что на эту проблему обратил внимание замести-

тель директора по общим вопросам Яшенков 

Дмитрий Юрьевич, ситуацию наконец-то уда-

лось переломить. Здесь надо также отметить 

работу нашего директора, который также был в 

курсе этой ситуации. 

Вот такими небольшими шагами мы повы-

шаем качество своей работы. Хорошо бы, чтобы 

такая тенденция сохранялась и дальше. 

- С какими проблемами Вы сталкиваетесь 

в Вашей работе? 

- Самое трудное, с чем мне приходилось 

сталкиваться и в этом году, и практически по-

стоянно в своей работе, – это отношение к кол-

легам и к своей работе, а также особенности 

поведения некоторых преподавателей. 

Мне приходится иногда видеть в своих кол-

легах излишнее самомнение, которое отрица-

тельно влияет на мое взаимодействие с ними. К 

этому самомнению часто добавляется гордыня и 

другие гадкие человеческие качества. Часто 

приходится видеть, как некоторые за кадром 

плетут свои интриги, втягивают в них админи-

страцию колледжа; мало того, они часто втяги-

вают студентов. Вот с этим, конечно, очень тя-

жело работать. 

Приведу пример. Одна из преподавателей, с 

которой я работаю, должна была поставить 

оценки студентам, чтобы я мог выставить зачет. 

Однако она этого не сделала. Из-за этого я не 

мог долгое время выставить зачет студентам. А 

когда я задал ей вопрос по поводу не выстав-

ленных оценок, она на голубом глазу сказала, 

что все уже давно поставила. 

Вот это, конечно, для меня самое трудное в 

работе. 

- С этого учебного года стали проводится 

классные часы «Разговоры о важном». Как 

Вы относитесь к такому новшеству? 

- Мне кажется, что это абсолютно правильно. 

Когда я только начинал работать в колледже, 

заместителем директора по учебно-

воспитательной работе была С.Н. Саранцева. 

Мы тогда собирались очень часто. Бывает даже, 

что идет урок, дежурные передают информацию 

о том, что мы на ближайшей перемене все соби-

раемся в актовом зале. Тогда была очень высо-

кая оперативность. Поводы были, конечно, раз-

ные. В основном, воспитательного характера. 

Вот сейчас мы опять возвращаемся к этому. 

Только инициатива уже исходит из центра.  И 

поэтому проводятся такие классные часы по 

всей России. 

Потом еще, понимаете, очень важно, когда 

люди собираются вместе. В такие моменты воз-

никает особое чувство коллектива. Чувство, что 

люди вместе. И даже не так важен повод, глав-

ное – это когда люди вместе. 

- Известно, что Вы сейчас учитесь на ма-

гистратуре по направлению «Социология». 

Как получилось, что Вы решили поменять 

математический профиль на гуманитарный? 

- Да, действительно, все предыдущие годы я 

вел исключительно предмет информатику. 

Оканчивал я также соответствующие направле-

ния, когда учился. Таким образом, все подчиня-

лось четко намеченной линии. И везде, где бы я 

ни учился, мне всегда было легче изучать тех-

нические предметы. Гуманитарные же было 

изучать тяжелее. 

Как же так получилось? В какой-то мере это 

такой своеобразный эксперимент. И я даже до 



сих пор не знаю, получится он у меня или нет. С 

начала обучения прошло несколько сессий и 

уже, по-моему, следующей весной предстоит 

сдача магистерской диссертации. 

Не могу сказать, что сессии проходят тяже-

ло, но определенные трудности все же есть. Хо-

тя я думал, что будет тяжелее. 

- Что нового Вы ждете от следующего 

учебного года? 

- Мне хочется надеяться, что он хотя бы не 

будет хуже, чем этот, а по возможности, даже 

лучше. 

Уже сейчас известно, что количество уроков 

возрастет. Появятся новые группы. Если мне не 

изменяет память, планируется набор ребят по 

специальности «Экономика и бухгалтерский 

учет», а также «Юриспруденция». 

- Что Вы хотите пожелать студентам и 

Вашим коллегам в следующем учебном году? 

- Пожелать хочется успехов, быть более 

внимательным к своей работе. 

На днях мне стало известно, что некоторые 

коллеги планируют сменить свои места работы. 

Им тоже хочется пожелать успешного начала на 

новых рабочих местах. В таких случаях я всегда 

говорю: «Мы все рано или поздно уйдем». Им в 

какой-то мере повезло. Они ушли раньше. 


